



para que puedan disfrutar de unos valores naturales que hay que mantener por todos los medios”.

Como otros conocedores del parque nacional Fernández también cree que le ha faltado promoción. “Bueno, ya está siendo un poco más conocido que antes. Yo creo que la gente de la comarca quiere al parque y lo valora, pero no le da la importancia de quienes no son del territorio y se sorprenden más por nuestros paisajes”.

Famoso por la berrea (la época de apareamiento del ciervo, entre septiembre y octubre), el agente medioambiental prefiere el parque en noviembre y diciembre, y lo recomienda, “ahora se ven muchos ciervos con la diferencia de que no berrean porque no están en celo. Este mes de noviembre y el que viene se ve mucha variedad de colores, para mí esta época es la mejor”.

Agente forestal vocacional (empezó en 1980 en Horcajo de los Montes), luego agente en Cabañeros cuando se declaró parque natural en 1988, guarda mayor del parque en 1995 y ahora jefe de los agentes medioambientales, ha visto de cerca cómo ha cambiado el oficio con los tiempos.

“Cada vez tenemos más competencias en materia medioambiental, antes no interveníamos en vertidos y ahora sí”, dice. Lo que no cambia son los incendios. “Lo malo de los incendios es que nadie da la cara y son muy, muy peligrosos, más en una zona como esta con veranos tan secos”. Ha vivido varios graves incendios en el parque que recuerda con impotencia, “la mayoría son provocados por el hombre pero no terminas de entender el por qué”. A prevenir los incendios la guardería forestal del parque nacional dedica cientos de horas y recursos al año. Durante los cuatro meses de peligro (junio, julio, agosto y septiembre) son la principal amenaza, “esto es una zona seca y cuando hay un incendio se propaga muy rápidamente, el desastre es muy grande”.

Cabañeros cuenta con tres torretas de vigilancia del fuego y en los meses de más riesgo contrata a 48 personas para los incendios, además entre junio y septiembre hay un agente medioambiental y un técnico de guardia dedicados en exclusiva a pre-

PREMIOS GRAN SELECCIÓN 2020 EDICIÓN XXXI

ALIMENTOS DE CASTILLA-LA MANCHA

Un año más Castilla-La Mancha vuelve a premiar los sabores típicos de nuestra Región, reconociendo la calidad y saber hacer de los profesionales que año tras año nos hacen disfrutar de sus productos, ofreciéndonos una variedad de texturas, aromas y sabores que nos harán despertar grandes sensaciones.






Mejor Industria de Producción Ecológica de Castilla-La Mancha 2020

Ajo Morado de Las Pedroñeras

Aceite de oliva virgen extra de calidad diferenciada

Berenjena de Almagro

Melón de La Mancha

Azafrán de La Mancha

Vino de calidad diferenciada / Blanco

Jamón Serrano

Productos elaborados de carne de caza

Pan de Cruz de Ciudad Real

Queso de calidad diferenciada / Semicurado

Cordero de calidad diferenciada